Les 90 ans de MAM!

Pourquoi sommes-nous réunis ce soir?

Parce que nous vivons un moment important de notre histoire commune...

Presque un conte de fée.

IL était une fois...

Au début des années 60 (il y 50 ans de cela) le CREPS de Strasbourg était devenu centre national de formation des enseignants en EPS, (donc à recrutement national, d'où la diversité d'origine des pentecôtistes) le tout sous l'égide du secrétariat d'état de la jeunesse et des sports. (Ce qui constituait l'originalité de l'époque)

IL était une fois...

Un directeur du CREPS, Mr JOYEUX qui devait assurer la mission de recruter des enseignants formateurs.

Pour ce qui est de l'EPS, le problème était résolu sans difficulté majeure. Il suffisait de puiser dans les personnels du ministère.

Le problème était moins aisé pour les enseignements scientifiques et fondamentaux. Les disciplines comme l'Anatomie et la physiologie, furent assurées magistralement par les professeurs Koritké et Schaff de la faculté de médecine de Strasbourg. Leurs compétences furent unanimement reconnues et appréciées.

Il n'en fut pas de même pour la Psycho Pédagogie. La faculté des sciences humaines était défaillante. Les cours étaient assurés bon gré, mal gré par le directeur de l'école normale de Naundorf, Mr Cambaz et par une autre personne dont personne ne se souvient du nom. L'appétence pour la matière et les clients laissait à désirer. La discipline constituait le point faible des enseignements de l'établissement.

Le Directeur s'employa donc à trouver une personne ad hoc, apte ou « Abt » ...quoi!

IL était une fois...

Un oiseau rare.... Découvert comme par enchantement, c'était Madame Juliette Abt, notre MAM d'aujourd'hui.

Ignorant les modalités précises de ta découverte, nous t'inviterons, si tu le veux bien, à nous relater les circonstances de ton recrutement...

Donc MAM est arrivée...

Grâce à elle, l'enseignement de l'ensemble des disciplines devient opérationnel et performant. Les présents pourront l'attester tout à l'heure. Bref, la MAM, comme la cigogne, a fait le printemps.

Elle a su donner à son enseignement un sens et une place réelle, une importance tangible et concrète.

Par son dynamisme et sa générosité (On imagine le travail nécessaire pour la préparation des cours, d'autant que peu de documents étaient disponibles)

Par ses connaissances théoriques et pratiques et sa méthode de transmission.

Par sa réflexion personnelle et sa capacité d'adaptation d'un contenu à un contenant, l'EPS matière spécifique et pratique.

Donc, par sa personnalité, son savoir, son savoir-faire et son savoir-être.

J'arrêterai mon plaidoyer élogieux pour laisser la parole aux « ouailles » qui ont su profiter de ton enseignement et pour réussir leurs examens et pour faire bon usage durant leur activité professionnelle, voire personnelle. Ils ne manqueront de relater les moments forts, vécus en ta présence.

Mais avant de me taire au nom de tous ici et ailleurs, je voudrais formuler en quelques rimes (certes pauvres), toute notre estime.

MAM, à l'occasion de tes 90 ans,
Ou tu fus, notre guide, notre égérie, notre référant
Reçois nos sincères vœux de bien-être et de santé
Dans ton magnifique havre de paix d'Esprels

Ne dit-on pas que le bonheur est dans les prés (l'Esprels)?

Ce soir, c'est un moment de fête partagé,

Nous sommes là pour toi, pour te remercier.

Notre présence est la preuve de notre profonde amitié,

Bon anniversaire MAM, tu vois, tu es bien entourée.

Roland Pentecôte 2011